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ВНЕШНЕПОЛИТИЧЕСКИЕ ФАКТОРЫ ДЕМОКРАТИЗАЦИИ ГОСУДАРСТВ
ФИННО-УГОРСКОГО СООБЩЕСТВА (ВЕНГРИИ, ФИНЛЯНДИИ И ЭСТОНИИ)

FOREIGN-POLICY FACTORS INFLUENCING THE DEMOCRATIZATION
OF FINNO-UGRIC COMMUNITY MEMBER-STATES (HUNGARY, FINLAND AND ESTONIA)

В предлагаемой статье анализируется влияние внешнеполитических факторов на процессы 
демо-кратизации государств финно-угорского сообщества  (Венгрии, Финляндии и Эстонии).

Одним из доминирующих факторов экзогенного характера является наличие международных полити-
ческих акторов, к которым автор относит как отдельные государства и их объединения, так и международ-
ные институты. Функционирование международных организаций (Лига Наций, Организация Объеди-
ненных Наций, Европейский союз) автор анализирует, используя концепцию трех «волн демократизации»
С. Хантингтона, что дало возможность сделать следующие выводы.

Во-первых,  роль международных акторов в процессе демократизации неоднозначна и противоре-
чива. Такие международные организации, как Лига Наций и Организация Объединенных Наций, не од-
нажды попадали в геополитическую ловушку, в результате чего ценности и институты демократии
оказывались в забвении.

Во-вторых, в качестве наиболее эффективного и  последовательного супранационального актора
демократизации выступает Европейский союз (ЕС), оказавшийся способным реализовать конфликтно-
консенсусную модель политического порядка, основанную на принципах международного права
и демократии.

В-третьих, для перехода к демократии, прежде всего, необходимо, чтобы сам народ осознал
потребность в ней, а помощь промоутеров демократии является вторичной.

The influence of foreign-policy factors on the democratization processes in the Finno-Ugric community
member-states (Hungary, Finland and Estonia) are analysed in the article.

The international political actors to which separate states, their unions and international institutions are 
referred are one of the dominant factors of the exogenous character. The author analyses the functioning of 
such international organizations as the League of Nations, the United Nations Organization and the European 
Union using S. Huntington’s idea of the three “waves of democratization”.

Firstly, the role of international actors in democratization processes is ambiguous and contradictory. More
than once, such international organizations as the League of Nations and the United Nations Organization got
involved in geopolitical problems leading to the neglect of democratic values and institutions.

Secondly, the European Union (EU) turned to be the most effective and consistent supranational 
democratization actor capable of the realization of the political order conflict-consensus model based on the 
principles of international law and democracy.

Thirdly, for transition to democracy, first and foremost, people should feel the necessity of democracy
but democracy promoters’ help is secondary.
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